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SECRETARIA DA SEGURANÇA PÚBLICA 

POLÍCIA MILITAR DO ESTADO DE SÃO PAULO 
Ibitinga, 11 de agosto de 2022. 

OFÍCIO N°13BPMI-317/500/22 

Do Comandante da Quinta Companhia de Polícia Militar 

A Excelentíssima Senhora Daniela Cristina Souza Branco de Rosa 

Assunto: Resposta ao Requerimento n° 454/2022 — Programa Ronda Escolar. 

Anexo: Ata de Reunião de 03/05/2022. 

Referência: Ofício n° 0504/2022 da Câmara Municipal de Ibitinga. 

Esclareço a V.Ex.a, tendo como premissa o expediente em referência, que encami-

nha requerimento sobre informações do Programa Ronda Escolar da Polícia Militar de Ibitinga e 

dos atos de violências que vêm ocorrendo nos horários de saída e entrada de alunos em escolas do,—? 

município, o que segue: 

O Programa Ronda Escolar da Polícia Militar de Ibitinga, hodiernamente, conta com 

uma viatura, composta por uma Policial Militar, que além do desenvolvimento do programa PRO-

ERD nas escolas E.M.E.F. Professora Sandra Regina Siviero, E.M.E.F. Professora Francisca Si-

mões, E.E.P.G. Professora Maria Aparecida dos Santos Oliveira, CIEI — Centro Integrado Educa-

cional de Ibitinga, E.E. Dona Cacilda Caldas Cruz, E.E. Lucy Salina Fernandes Gaion, C.E.B.I — 

Colégio Batista de Ibitinga, Colégio Flávio Pinheiro - Flapy e Colégio Liceu Yvone Varesche - 

LYVA, abrangendo cerca de quinhentos alunos, é responsável pelo Programa Ronda Escolar na 

cidade, havendo maior foco nas Escolas Estaduais E.E.P.G. Professora Iracema de Oliveira Carlos, 

E.E Professor Ângelo Martino, E.E.P.G. Professora Maria Aparecida dos Santos Oliveira e E.E. 

Professor Ariovaldo da Fonseca, compreendendo a escala da Militar do Estado o horário das 

07h00 às 15h00, de segundas as sextas-feiras. 

Quanto as contendas entre alunos nas saídas das Escolas, esclareço que foi realizado reuni-

ão com a Diretora da E.E. Professor Ângelo Martino, Sr a Maristela Fávero e com a Sr a Maristela 

Gallo, Dirigente Regional da Secretaria da Educação e a Policial Militar do Programa Ronda Esco-

lar, me colocando à disposição das servidoras, sendo nos informado da problemática, restando 

acordado que a Polícia Militar iria realizar pontos de estacionamento nos horários de entrada e 

saída de alunos nos horários das 12h00 e 18h00, o que de fato vem ocorrendo, com o condão de se 

prevenir possíveis brigas entre alunos da mesma escola e de outras escolas vizinhas. 

Ademais, respondendo o item três do expediente reivindicatório, exponho que há igual de-

terminação ao efetivo operacional para que as viaturas dos outros programas de policiamento fa-

çam ponto de estacionamento em estabelecimentos de ensino, aqueles que identificamos como 
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maior potencial de que possa ocorrer esses conflitos, nos mesmos horários supramencionados, 

prevenindo-se qualquer anormalidade que possa ocorrer. 

Por fim, elucido que a Policia Militar, na minha figura, tem realizado aproximação com os 

diretores das escolas, não só de Ibitinga, mas também da região, através de reuniões, como se vê 

no expediente apensando, permitindo um estreitamento entre as secretarias, buscando identificar e 

auxiliar nos problemas em que a Policia Militar possa colaborar na melhoraria da segurança nesses 

locais. 

SI re OS O P EIRA DIAS 

PM omandante 

"Nós, Policiais Militares, sob a proteção de Deus, estamos compromissados com a Defesa da Vida, da Integridade Física e da Dignidade da Pessoa Humana" 
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Reunião com Diretores das Escolas Estaduais dos municípiosEscola 
REI ERI., NCIA 

Victor Maida 

de Ibitinga. Tabatinga e Borborema. DATA

03/05/2022 

HORARIO (INICIO, TERMINO) 

09h00min / I Oh5Omin 
XOS 

Relação de Presença/Assinaturas 
PARTICIPANTES 

POSTO I NOME FUNÇÃO V1 TO 
__------, 

Cap PM Silvio 
Cb PM Douglas 
Cb PM Jenson 
Sd PM Simão 
Fabio Leonardo Franco 
Mateus Sebastião 
Alexandre Freitas 
Marise Alice Pires 
Dorival Júnior 
Welton Ap. Gonçalves 
Francisco Lopes Talarico 
Norberto Pini 
Luciene Ap. Zoppi 
Maristela Fávero 
Luciana Cristina Lopes 
lucimara Flavio Simões 
Ademir Dames 
João Batista Leme 
Maristela Galo 

Cmt 5" Cia/PM 
EGP de serviço - 
Instrutor Proerd 
Instrutora Proerd 
Repres. Escola Cacilda 
Repres. Iracema O. Carlos 
Supervisor 
Supervisora 
Repres. E. Victor Maida--,
Repres. Escola A. Fonseca 
Repres. Escola Lucy S.F 
Repres. Escola Josepha 
Repres. Escola de Curupá 
Repres. Escola A. Martino 
Escola Abdalla Miguel 
Escola Leonilda Lopes 
Escola Dom Gastão 
Es,- ola Manoel Oliveira 
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Reunião Presidida pelo Cap PM Silvio Osório Pereira Dias Comandante da 5' Cia/PM, às 09h00 

deu-se início aos trabalhos pela Escola Estadual Victor Maida, explanando o Comandante os motivos do 

presente encontro. 

1. Comandante de Cia se apresentou perante todos os presentes e comentou sobre as filmagens de 

brigas em ambiente escolar, se propôs a tirar dúvidas e anotar sugestões sobre a atuação da Polícia 

Militar nas escolas, transmitiu a todos os presentes como identificar infratores no interior do 

ambiente escolar. Foram explanadas as informações sobre a grande demanda de solicitações para 

atendimento de ocorrências, prejudicando por diversas vezes o atendimento bem como 

patrulhamento nas escolas. 
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2. Senhor Dorival Jánior, representante da Escola Victor Maida, perguntou se a Guarda Municipal 

(GCM), poderia ajudar nesses casos (Quando a Vtr da PM estiver em atendimento), e como é feito 

para se ter apoio em cidades menores. Capitão PM Silvio informou que as cidades que possuem 

Atividade Delegada e Dejem auxiliam nesse atendimento e na questão da Guarda Municipal, há 

necessidade de se realizar reunião com o respectivo comandante. 

3. Welton Aparecido Alves perguntou que tem alguns problemas em sua escola com vandalismo e 

depredações, e que foi solicitado o apoio da viatura da Polícia Militar e o controlador do centro de 

atendimento e despacho informou que não havia viatura disponível no momento para o 

atendimento, e quem compareceu pelo local para o atendimento foi a viatura da Guarda Municipal, 

informou também que a escola passou para o período integral de aulas e necessitava de ajuda no 

controle do trânsito pelo local, alegou também que pela rua paralela à escola (Rua Cecília Casemiro 

de Amorim), estaria um trânsito muito intenso se tornando perigoso para as crianças no horário de 

entrada e saída dos mesmos. Capitão PM Silvio informou que irá averiguar através dos sistema de 

gravação, pois todos Os controladores estão orientados a como proceder durante o atendimento da 

solicitação do 190, e que irá conversar com o atendente responsável pelo atendimento no di‘ 

especificado pelo solicitante, informou ainda que a escola deve avisar qualquer furto ocorrido no 

ambiente escolar, para haver uma melhor integração entre escola e Polícia Militar, para que haj' 

uma maior sensação de segurança entre os funcionários e estudantes do estabelecimento. 

4. Senhor Francisco José Lopes Talarico Representante da Escola Lucy Salina Fernandes comentou 

que foi importante o que o Capitão PM Silvio disse a respeito da sensação de segurança, e 

perguntou qual seria o protocolo da Polícia para adotar tais medidas, solicitou reforço do 

policiamento, em sua escola, pois estarão trocando a parte de refrigeração de ar, e teme por furtos 

de fios. Capitão PM Silvio informou que já existe uma ordem de serviço para que as viaturas façam 

um ponto de estacionamento na entrada e saída das escolas, para dar essa sensação de segurança e 

que iria orientar os policiais a respeito da prevenção do furto de fios. 

5. Luciana Cristina Lopes representante da Escola Abdalla Miguel em Tabatinga, informou que pelo 

local está com dificuldades em relação à saída de alunos no horário compreendido entre 12h30 e 

13h00, informou que solicitou o apoio da Polícia Militar e da Guarda Municipal, e não foi atendida. 

Capitão informou que irá marcar uma reunião com a direção e o Comandante do 2° Cip de 

Tabatinga para resolver essa questão. Cb PM Jenson se propôs a alterar seu horário de serviço para 

atender a demanda solicitada. 

6. Capitão PM Silvio orientou a todos os representantes das escolas que em ocorrências que envolvam 

armas brancas, ou coisas mais sérias, há a necessidade de se munirem da maior quantidade de 

informações possíveis para transmitir ao policiamento, para que cada um faça seu papel e torne o 

ambiente mais seguro. 
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7. Se obteve um consenso geral entre os representantes das escolas a respeito das reclamações sobre 

o trânsito, principalmente nas entradas e saídas dos alunos. Capitão PM Silvio sugeriu para que 

fizessem uma reunião com os pais, pois a maioria dos problemas estão relacionados a 

conscientização dos mesmos em relação a placas de estacionamento, e que as escolas deveriam 

oficiar o órgão municipal responsável, solicitando providências a respeito. 

8. O senhor Dorival Júnior representante da escola Victor Maida, elogiou o trabalho desenvolvido 

pela Polícia Militar na escola, disse que é muito importante a escola e a Polícia Militar estarem 

alinhados para um bom serviço, e se sente muito à vontade em conversar com a PM. Também 

sugeriu se seria possível uma reunião com a Guarda municipal e a Polícia Militar. 

9. Érika Rodrigues representante da Escola Maria Aparecida de Oliveira, perguntou sobre a 

possibilidade de ter um cronograma com os dias e horários em que a viatura faria o ponto de 

estacionamento na entrada e saída. Capitão PM Silvio respondeu que não é possível, devido a 

demanda de ocorrências e imprevistos relacionados ao serviço operacional. 

Capitão PM Silvio perguntou sobre as escolas que possuem o funcionamento noturno, e se estão 
precisando de algo referente ao policiamento. Senhor Dorival informou que está tranquilo, mas 
pediu policiamento das 18h40 às 19h15, com foco na esquina do hospital Aliança, devido ao 
consumo de entorpecentes pelo local. 

10. Cb PM Douglas orientou aos representantes das escolas presentes que em abordagens no interior 

das escolas, tenham o máximo de cautela em passar todas as informações corretas. 

11. Às 10h50 deu-se por encerrada a reunião. 

PRESIDENTE 

!'DATA 

f UYo 
ASSINATURA 

."'•1 

A7BORA 

Indefinida 

I OCAL 

DATA ATUAL 

CARIMBO E ASSINATURA 

PM T-006ATA DE REUNIÃO 


